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ПРИОРИТЕТНЫЕ МАРШРУТЫ За послед-
нее время в Московской области одним из приоритетов ре-
гиональной власти стало решение транспортных проблем.

«2014 год запомнится, как минимум, двумя яркими на-
правлениями работы. Это строительство, реконструкция и 
ремонт автомобильных дорог и мероприятия по обеспече-
нию комфортного передвижения на общественном транс-
порте в Московской области»,— считает заместитель 
председателя правительства Московской области Петр 
Иванов. По его мнению, в плане дорожных работ на терри-
тории Подмосковья сделано много. Приступили к реали-
зации самого крупного и для многих жителей долгождан-
ного проекта — Центральной кольцевой автомобильной 
дороги. Открыто движение после строительства и рекон-
струкции по важным участкам федеральных автодорог — 
обходу Бронниц, обходу Дмитрова, Новорижскому шоссе, 
путепроводам в Селятино, Белых Столбах, Чкаловскому 
переезду. Обеспечен проезд по социально значимым ре-
гиональным объектам — автодороге Щелково—Фряно-
во в Щелковском районе, улице Доллежаля в микрорайо-
не Кузнечики в Подольске. Завершаются строительные 
работы, и скоро откроется движение по путепроводу у 
платформы Хлебниково в Долгопрудном, который возво-
дится в рамках губернаторского проекта «Свободный пе-
реезд». С открытием обхода Химок движение запустится 
и по транспортной развязке на пересечении Лихачевского 
шоссе с федеральной дорогой М-11.

«Второй год Подмосковье выходит на норматив по ре-
монту дорог. В 2014 году мы отремонтировали более 
1,5 тыс. км дорог, и сейчас Московская область является 
регионом-лидером по объемам ремонта региональной се-
ти»,— говорит начальник Главного управления дорожно-
го хозяйства Московской области Константин Ляшкевич. 
По его словам, в результате регион может не только со-
хранить набранные темпы, но и потенциально увеличить 
их. «Мы видим, какой интерес на международных пло-
щадках вызывают проекты, реализуемые в регионе. В 
этом году стенд Главного управления дорожного хозяй-
ства Московской области, представляющего регион на 
международной специализированной выставке ”Дорога“, 
стал одним из самых посещаемых»,— говорит господин 
Ляшкевич. По его словам, это подтверждает, что проекты 
и технологии, используемые при ремонте и строительстве, 
отвечают современным требованиям и запросу жителей.

«Безусловно, подобные проекты требуют существен-
ных инвестиций, и в данном случае важным можно счи-
тать решение властей о выделении почти 30 млрд руб. в 
ближайшие три года на строительство и реконструкцию 
подмосковных дорог»,— говорит Мария Литинецкая, ге-
неральный директор компании «Метриум Групп».

Происходят позитивные изменения и по линии обще-
ственного транспорта. При этом в своей работе подмо-
сковные власти используют самые разные решения.

«В Подмосковье активно реализуется программа об-
новления подвижного состава как пригородных желез-
нодорожных перевозчиков, так и ведущего областного 
пассажирского перевозчика ГУП ”Мострансавто“»,— со-
общил министр транспорта Московской области Алек-
сандр Зайцев.

На Курское, Рижское, Белорусское и Савеловское на-
правления железной дороги поступили закупленные ОАО 
РЖД и ОАО ЦППК 38 новых электричек Демиховского ма-
шиностроительного завода — комфортных, приспосо-
бленных для передвижения людей с ограниченными воз-
можностями, с плавным ходом, системой кондициониро-
вания, удобными сиденьями и просторными туалетами.

В рамках губернаторской программы «Наше Подмо-
сковье» крупнейший областной перевозчик Московской 

области «Мострансавто» заключил трехлетний контракт 
на закупку 1615 автобусов «ЛиАЗ». В текущем году уже 
получено 455 машин европейского класса — с экологиче-
скими требованиями «Евро-5», низким полом, кондицио-
нерами, системой ГЛОНАСС. Важно, что и электрички, и 
автобусы производятся в Подмосковье и это создает ра-
бочие места на территории Московской области.

Важной составной частью развития сферы обще-
ственных пассажирских перевозок в Московской области 
является инвестиционный проект по созданию системы 
обеспечения безналичной оплаты проезда — единой 
транспортной карты (ЕТК). Летом с участием нескольких 
инвесторов на автобусах «Мострансавто» в Химках, 
Одинцово и Подольске был запущен пилотный проект по 
реализации системы обеспечения безналичной оплаты 
проезда. Это дало возможность апробировать в реаль-
ных условиях и на реальных маршрутах различные про-
граммно-технические решения и определить самые луч-
шие из них, а также создать конкуренцию между инве-
сторами. По итогам пилотного проекта правительством 
Московской области были сформированы требования к 
новой системе и проведен открытый конкурс по отбору 
инвестора. 25 ноября между Министерством транспорта 
Московской области, ГУП МО «Мострансавто» и победи-
телем конкурса ОАО УЭК подписан трехсторонний инве-
стиционный договор на создание и обеспечение функци-
онирования системы ЕТК.

Уже к 1 января 2015 года оборудованием для приема 
ЕТК будет оснащено 2 тыс. автобусов и создано 250 ста-

ционарных пунктов распространения и пополнения ЕТК, 
а к 1 апреля 2015 года эти цифры вырастут, как мини-
мум, в два раза. В дальнейшем карта будет приниматься 
на всех маршрутах общественного пассажирского транс-
порта Московской области, включая пригородные элек-
трички. Из основных ключевых функциональных отли-
чий ЕТК Московской области от транспортных карт со-
седних регионов можно отметить, что основной принцип 
тарификации для ЕТК: чем больше ездишь, тем меньше 
платишь, при этом дисконтированная тарификация про-
исходит автоматически.

Еще одним масштабным направлением развития 
транспортного комплекса Подмосковья является проект 
создания легкого метро. «В этом году началась работа 
над проектом развития на территории Подмосковья си-
стемы легкорельсового внеуличного скоростного транс-
порта, реализация которого позволит соединить между 
собой крупнейшие города региона,— говорит Петр Ива-
нов.— После утверждения концепции развития будет 
объявлен конкурс на строительство инфраструктуры для 
этого вида общественного транспорта». По словам Петра 
Иванова, по схеме территориального планирования эта 
система будет проходить вокруг МКАД на удалении до 
25 км и свяжет крупные города Подмосковья: Красно-
горск, Химки, Долгопрудный, Мытищи, Королев, Иванте-
евку, Фрязино, Балашиху, Реутов, Люберцы, Жуковский, 
Раменское, Домодедово, Подольск, Одинцово между со-
бой и с аэропортами Домодедово, Шереметьево, Внуко-
во, Раменское. Общая протяженность кольцевой системы 
составит 245 км, на ней будет размещено около 50 круп-
нейших транспортно-пересадочных узлов. Но первооче-
редные участки будут определены только после разра-
ботки и утверждения концепции.

В модернизации транспортной системы Московской 
области будут участвовать и девелоперы жилья. Напри-
мер, ГК «Мортон» планирует построить несколько ли-
ний скоростного трамвая — от Балашихи до Железно-
дорожного, от станции метро «Мякинино» до нового 
микрорайона, который застройщик возведет на Новой 
Риге. В свою очередь, менее масштабные планы при-
званы решить локальные проблемы, например строи-
тельство платной дороги до аэропорта Домодедово, 
трассы между городами Лыткарино и Железнодорож-
ный и реконструкция внутриквартальных дорог в других 
населенных пунктах.

«Во-первых, в числе приоритетных направлений — 
строительство ЦКАД, так называемой бетонки. Реализа-
ция этого проекта позволяет довольно серьезно разгру-
зить подмосковные дороги»,— говорит генеральный 
директор «НДВ-Недвижимость» Александр Хрусталев. 
Во-вторых, по его словам, власти серьезно занялись же-
лезнодорожными переездами, мостами и развязками. 
«Через Московскую область проходит много федераль-
ных трасс, и везде идут работы по расширению дорож-
ного полотна»,— говорит он. Более того, по его словам, 
именно Московская область — настоящий лидер по раз-
витию альтернативных видов транспорта. «Это передо-
вой регион с точки зрения организации вертолетного со-
общения. За основу была принята соответствующая про-
грамма, ключевая для нас. Это тот вектор, куда мы дви-
гаемся»,— говорит он.

Другим направлением является создание в регионе 
интеллектуальной транспортной системы. «Примерно 
три года назад создано ГКУ ”Центр безопасности до-
рожного движения в Московской области“ (ГКУ ЦБДД 
МО), в круг задач которого входит техническое обеспе-
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